
 

 

 

La comunidad de Barbacoas y sus autoridades se 
declararon satisfechas tras conocer del propio 
Gobernador de Nariño, la forma como se viene 
manejando el proceso para la pavimentación de la vía. 

Barbacoas, febrero 23 de 2015 (PRENSA) Tal como lo había anunciado, 

el Gobernador de Nariño Raúl Delgado Guerrero,  durante el fin de 

semana recorrió por tierra la vía Junín–Barbacoas para cerciorarse de los 

avances y dificultades en el desarrollo de obras en este trayecto vial y al 

arribar a esta localidad, (tras más de diez horas de viaje) entregó un 

completo informe de  cómo se ha venido organizando el trabajo para 

continuar con la pavimentación de la carretera. 

La comunidad escuchó al mandatario de los nariñenses y luego de más de 

seis horas de amplia participación comunitaria, los barbacoanos calificaron 

como muy importante que haya sido el propio Gobernador quien los visitó 

para para dar claridades sobre los avances de este proceso. 

La coordinadora de Movimiento de “Piernas Cruzadas”Maribel 

Silva, consideró como fundamental este encuentro para que los 

barbacoanos reafirmen  la confianza en el proceso, y fue resalatado el que 

Delgado Guerrero haya despejado todas las dudas que se generaron, tras los 

inconvenientes surgidos con la licitación de un tramo de 4,5 kilómetros, 

adjudicada al consorcio Vías Nariño 2014, y que el pasado sábado luego de 

una audiencia de más de 18 horas, la Unidad Administrativa Especial para la 

pavimentación de esta vía, decidió terminar de manera unilateral. 

Sobre este tema, el Gobernador de Nariño hizo una explicación detallada de 

lo ocurrido y la forma como ha venido actuando la Administración 

Departamental, tan pronto se conocieron las denuncias contra el consorcio 

Vías Nariño 2014, realizadas por la Secretaría de Transparencia de la 

Presidencia de la República. Aclaró que en ningún momento estuvieron en 

riesgo los cerca de 12 mil millones de pesos que se emplearán para la 



 

 

 

ejecución de este importante proyecto. 

Por su parte el integrante del Consejo Comunitario Afrodescendiente 

Recompas, Georgi Cortés, destacó las alternativas expuestas por Delgado 

Guerrero para retomar el proyecto de pavimentación de estos 4,5 

kilómetros, entre los que están:  1. la posibilidad de entregarlo al consorcio 

que ocupó el segundo lugar en la licitación anterior (tal como lo permite la 

Ley),  2. Volver a aperturar un nuevo proceso de licitación, y 3. Firmar un 

nuevo convenio con Ejercito Nacional, para que el Batallón de Ingenieros 

trabaje en dos frentes. Uno desde Buenavista hacia Barbacoas (4 kilómetros 

que ya inició la semana anterior)  y este desde Barbacoas hacía Buenavista. 

El mandatario regional se comprometió a que esta semana anunciará, cuál 

de estas tres alternativas será la que se adopta. 

Asimismo el Ejército Nacional aceptó la propuesta hecha en este espacio por 

el Gobernador para firmar un convenio de monto agotable para atender de 

manera inmediata los puntos críticos entre los dos frentes de trabajo y 

mantener transitable esta vía. Esta propuesta de Delgado Guerrero y su 

aceptación por el Ejército, fueron recibidas con un cerrado aplauso de 

aceptación. 

Por su parte el Comandante del Batallón de Ingenieros No 52, coronel 

Adolfo Guío entregó el balance de los trabajos del tramo entre Junín y 

Buenavista, proceso a cargo del Instituto de Desarrollo de Antioquia, Idea. 

Según explicó, hasta el momento esta pavimentación tiene un 78 por ciento 

de ejecución y aseguró que este tramo será entregado 30 de junio del 

presente año. 

Otro de los temas que hizo parte de este informe del mandatario de los 

nariñenses, fue el de seguridad, tema que por su complejidad fue planteado 

al Presidente de la República Juan Manuel Santos, en el último consejo de 

ministros realizado en Guapi Cauca y al Ministro de Defensa Juan Carlos 

Pinzón en su visita del mes de enero a Pasto. En este sentido Delgado 

Guerrero destacó el mejoramiento que la comunidad ha sentido tras nuevas 



 

 

 

acciones desarrolladas por la fuerza pública. El comandante de la brigada 

móvil número 19 del Ejército Nacional, coronel Nairo Martínez Jiménez, 

anunció que se adoptarán nuevas medidas y que habrá presencia 

permanente de la tropa en la región. Destacó la captura de un buen número 

de integrantes de las organizaciones delincuenciales que amedrentaban a la 

comunidad. En este encuentro también estuvo presente el comandante de la 

Policía en el Departamento de Nariño, coronel Hugo Márquez. 

Durante la visita de la delegación del Gobierno Departamental, en horas de 

la noche se cumplió un acto cultural, que de manera simbólica transmitió el 

mensaje de confianza en la fuerza pública y en la percepción de seguridad 

para transitar libremente por la población en horas de la noche. 

También se aprovechó esta visita para comunicarle a la comunidad que fue 

abierta la licitación para el mejoramiento de la institución educativa Normal 

de Barbacoas por más de 2 mil millones de pesos, y las de otra institución 

educativa de Roberto Payán por 2 mil millones de pesos y otra de Maguí por 

más de 1.400 millones de pesos, lo que en el sector educativo significan 

cerca de $6 mil millones con recursos de regalías. 

De la misma manera se informó que ya se consiguieron ante Planeación 

Nacional a través del Contrato Plan Nariño, 3 mil millones de pesos que 

faltaban para hacer el cierre financiero del acueducto de barbacoas, y en 

este momento ya se cuenta con 16 mil millones de pesos para la 

construcción.    

 


